

En Los Pinos ya se *palomeó* el desafuero de López Obrador. El guión está listo y se pondrá en escena en marzo o abril.

Operador central: Emilio Chuayffet.

Ejecutor: Miguel Angel Yunes.

Destino del condenado: un penal de máxima seguridad.

El ganó: PRI.

Ningún funcionario de Interpol, ligado al asesinato de Enrique Salinas: Macedo

■ Nuevo encuentro del titular de la PGR con Navarrete Prida

■ Este último no descarta que se cite a la hermana y a la ex esposa de la víctima

GUSTAVO CASTILLO Y SILVIA CHAVEZ ■ 16

Entra iniciativa para poner fin a la discriminación a enfermos de sida

■ Habrá ajustes a la Ley General de Salud, anuncian en la Cámara

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MENDEZ ■ 43

Grupos sociales solicitan al Senado aprobar ya la reforma a radio y tv

■ Demandan poner freno a la intención de crear enmienda *light* para dueños de medios

ANDREA BECERRIL ■ 10

hoy

Letra S

opinión

OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO	20
SERGIO ZERMEÑO	21
ADOLFO SÁNCHEZ REBOLLEDO	21
JOHN SAXE-FERNÁNDEZ	24
ANGEL GUERRA CABRERA	31
ALINE PETTERSON	42
OLGA HARMONY	6a



JULIO REYNA

Láminas y polines sobresalen del deteriorado inmueble ubicado en Uruguay 171, delegación Cuauhtémoc. A decir de un vecino del lugar, ahí sólo habitan ocho familias; "el resto ya se fue porque a cada rato se están cayendo los cuartos"

DF: viviendas con la muerte al acecho

■ RAUL LLANOS SAMANIEGO

Hacinadas, cientos de familias sobreviven en vecindades a punto de derrumbarse

En habitaciones reducidas, de muros cuarteados, incansables goteras y hacinamiento perpetuo sobreviven en vecindades de la delegación Cuauhtémoc cientos de familias, las cuales todavía esperan una respuesta de las autoridades del gobierno capitalino para ser integradas al Programa Emergente de Vivienda en Alto Riesgo.

Durante un recorrido por algunas de esas vecindades, ubicadas en el Centro de esta ciudad, se pudo corroborar la estrechez y el deterioro de esos espacios habitacionales, donde el miedo ante un posible temblor es tema recurrente de sus moradores, quienes prevén: "cuando eso suceda, hasta ahí llegamos".

Información recabada por la diputada Guadalupe Ocampo, de la Comisión de Vivienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), reporta que en la delegación Cuauhtémoc, una de las más antiguas de esta ciudad, existen 518 inmuebles catalogados como de alto riesgo, muchos de ellos incorporados al Programa Emergente de Vivienda; pero en otros más sus moradores esperan tener la misma suerte antes de que una desgracia los alcance.

Ejemplos de vecindades dañadas sobran en la delegación Cuauhtémoc. Basta caminar por las calles de Jesús María, Soledad, Aztecas, León y Gama, Anillo de Circunvalación, Isabel la Ca-

tólica, entre otras, donde la fachada, engañosa en algunos casos, esconde la dura realidad para grupos de migrantes, que se consideran *chilangos* por derecho de antigüedad.

Un ejemplo es la vecindad de Uruguay 171, cuya puerta de acceso es una estrecha cortina de hule opaco, perdida entre los puestos de ambulantes. Ahí sólo quedan ocho familias. "El resto ya se fue porque a cada rato se caen las casas", afirma Fernando Sámano, vecino del lugar.

El panorama lo dice todo: las casas del fondo están reducidas a escombros, las del frente muestran vigas carcomidas, cuarteaduras por doquier y restos de lo que algún día fue un piso de madera. Pedro Martínez, otro de los moradores del lugar, recuerda que "a la señora María Luisa se le vino el techo encima, y como su familia era de pueblo nomás vino por su cuerpo y se lo llevaron; no se hizo escándalo".

Inclusive, Pedro renta dos cuartos, uno ya sin techo, en el que pone las naranjas y mandarinas que vende a diario en su carrito de supermercado por las calles del Centro Histórico, para sacar los 600 pesos que paga al dueño, Salvador Castillo Torres, quien hace muchos años dejó de darle recibos de renta.

A decir de la diputada Guadalupe Ocampo, los que aún viven en esta vecindad esperan que en algún momento el gobierno de la ciudad les otorgue un refugio o por lo menos atienda su solicitud de incorporarse al Programa Emergente de Vivienda, para que les entreguen apoyo económico y puedan rentar en otro lugar, en tanto se resuelve su situación habitacional.

Otro caso similar es la vecindad localizada en la calle de Soledad 48, cuya fachada también oculta decenas de puestos metálicos. Allí, 13 familias han tenido que ser "creativas" frente al deterioro del inmueble, como es el caso de Andrea Núñez Ruiz, quien con 40 años de vivir en este lugar se las ha tenido que ingeniar para seguir habitando el inmueble.

Su sala, baño, pasillo y cocina tienen como techumbre largos hules gruesos sostenidos por cables en sus extremos, y a lo largo de la casa cubetas, botes y tinajas reciben el agua que se filtra por el techo. Los muros, ya resquebrajados por tanta humedad, tienen la pintura deteriorada y las marcas de largas cuarteaduras, que en algunos casos se pierden en el piso, donde la duela está destrozada.